
令和 6年度 多職種連携研修会アンケート 47 件の回答 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記についいての感想や感想など                          4 件の回答 

 

⚫ 現場の生の声と実践的な口腔ケアに関する学びがあり、大変参考になりました 

⚫ パーキンソン病患者への口腔管理の重要性を再確認できた 

⚫ パーキンソン病での誤嚥性肺炎が生命予後に重要であると改めて思いました 

⚫ パーキンソン病についての病識について改めて勉強になった。忘れていたこともあったと気づいた 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記についてての感想・ご意見など                         7 件の回答 

⚫ 後方の席では、顔も見えずだれが話しているのかわかりずらかった。発表者が立つとか前に出るとか何

か工夫がほしかった（発表中の職種をスライドで表示したらよいかもしれない） 

⚫ 早口でメモが取れなかった。自分がカンファに出るときは言葉を減らし要点を伝えるように気を付け

たい 

⚫ リアルなカンファでした 

⚫ とてもわかりやすく楽しく拝見しました 

⚫ もう少し要点でのコメントで進めてほしかった。口腔ケア以外の情報は今回は不要であったのではな

いかと。難しいとは思いまずが、実際の患者像が見えてきませんでした。 

⚫ とても分かりやすく、今後の生活がイメージできた 

⚫ 丁寧な退院前カンファで現場での参考になった 

⚫ とても上手でした！名演技！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

グループワークで印象に残った意見や情報、感想など 

                13 件の回答 

⚫ 部分義歯の紛失を防ぐには①お膳のティッシュをみたら義歯が入っているかもしれないことを予想

して確認後捨てる。②部分義歯の大きさをわざと大きく作製する。③1 日定時に義歯装着している

ことを確認する時間を作っている  

⚫ MCS のこと  



⚫ デイサービスに行く時、歯ブラシを持参させる  

⚫ 資料回収に気づかす、いろいろ書いてしまった 

⚫ 訪問歯科との連携について、詳しく勉強になった 

⚫ 他職種の視点や考え方が違っていてとても勉強になった。また、来たいと思いました。 

⚫ ケースに対して多職種の意見が聞けて良かったです 

⚫ 多職種連携の強み、大切さを改めて感じとても刺激のある時間でした 

⚫ 情報を共有する大切さを実感しました 

⚫ パーキンソン病の方の口腔ケア時に口腔内を見て舌の振戦がないか等、確認していること 

⚫ 実際の現状を知れて大変有意義な時間でした 

⚫ 歯科医師から直接色々な情報や対策を教えていただいてありがたい時間になりました 

⚫ 利用者の口腔内の状態の相談ができてよかったです。 

⚫ 各職種の意見が聞けて、問題点に対する解決に対しても話し合えたことは有意義でした 

⚫ 萩原先生がいらっしゃったので、いろいろ専門的なことを教えていただき、とても有意義な時間で

した 

⚫ 主に発言するメンバーが決まっていた。それぞれの専門職として参加してほしかった 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



小倉地区の多職種連携を深化させていくために、あなたが必要と思う研修テーマや開催方法等について

教えてください                                   12 件の回答 

 

⚫ 医療機関の種類や福祉サービス施設の解説（対象者や利用者負担）を端的に知りたい。 

第 2 回目は在宅でできる歯科診療の制度（医療保険の場合や介護保険の場合など）を学びたい。 

具体的に歯科衛生士の派遣介入はどこに相談をしたらよいかなど。費用も知りたい。 

⚫ 診療上の多職種連携：医師・歯科医師・看護師・セラピスト・介護職等を交えた症例検討 

事務的な多職種連携：ケアマネや SW、施設職員等が患者さんに必要なサービスをどのようにして 

各診療職種へつないでいるのか 

⚫ 独居高齢者の在宅サポート 

⚫ 大変勉強になりました 

⚫ 今回の研修のようなグループワークは大変良い方法と思います 

⚫ SLE（全身性エリテマトーデス）患者のケア 

⚫ 在宅生活をされている方の困難事例、検討会 

⚫ 在宅での終末期ケア 

⚫ 身寄りのない独居、認知症高齢者の支援 

⚫ オンラインではなく直接話ができたことは有意義でした 

⚫ グループワークやシンポジウム。顔の見える連携 

⚫ 医療と介護の連携について 

 

 

 

 

 

 

 

 


